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Editorial
REGION DE AYSEN2 REGIONALEL DIVISADERO, VIERNES 25 DE OCTUBRE DE 2024

Opinión

José 
Moris Ferrando

Fiscal Regional Subrogante

Un espacio para analizar 
el presente e innovar hacia 

el futuro
El crimen organizado en el sur de Chile es 

un fenómeno que, lamentablemente, ha ido 
cobrando relevancia en los últimos años afectando 
la seguridad de las personas. Es por eso que el 
VII Simposio sobre el Futuro de la Investigación 
Criminal, que aborda precisamente esta situación, 
nos invita a reflexionar sobre lo que actualmente 
hacemos y cómo mejorar nuestra eficacia y 
eficiencia de la investigación criminal.

En base al programa del evento y a la experiencia 
que compartirán las y los expositores nacionales 
e internacionales, es evidente que necesitamos 
buscar y proponer nuevas ideas para fortalecer la 
investigación de los delitos y enfrentar de mejor 
forma los desafíos actuales.

Una de las áreas más llamativas en este ámbito, 
es la aplicación de tecnologías avanzadas como la 
inteligencia artificial. Por ejemplo, el académico 
Richard Weber de la Universidad de Chile, 
responsable del proyecto “Fiscal Heredia”, nos 
mostrará cómo la Inteligencia Artificial puede 
ser un aliado estratégico en la identificación de 
patrones delictuales y la recopilación de pruebas. 

La inteligencia artificial nos permitiría 
avanzar también en la eventual predicción de 
comportamientos delictivos en ciertas zonas 
geográficas y la priorización de casos en base 
a datos objetivos, mejorando los tiempos de 
respuesta en nuestras investigaciones penales.

Como instituciones del Estado, necesitamos 
adaptar las estrategias de investigación a las nuevas 
realidades del crimen organizado en Chile. A 
través de la innovación tecnológica, la cooperación 
internacional y la mejora en las normativas legales, 
creo que será posible abordar adecuadamente los 
complejos desafíos que plantea hoy la delincuencia.

El crimen organizado ha adoptado nuevas 
estrategias, no solo basadas en el miedo, el 
control territorial y la coerción, sino también más 
sofisticadas, que requieren respuestas igualmente 
innovadoras por parte del Estado.

Y en este proceso, quienes trabajamos en las 
instituciones del Estado, necesitamos mantenernos 
a la vanguardia en temas de investigación penal 
porque el crimen organizado siempre busca 
formas de burlar la ley y la vigilancia.

Si no innovamos, siempre en el marco de la ley 
o si no nos capacitamos, ellos lo harán más rápido 
que nosotros y eso puede traer consecuencias 
nefastas para nuestro territorio. Nosotros debemos 
ir adelante en la innovación, no los delincuentes 
primero.

En este sentido, es altamente necesario que tanto 
policías como fiscales conversemos, dialoguemos, 
escuchemos y nos mantengamos actualizados a 
través de programas de capacitación como este 
VII Simposio sobre el Futuro de la Investigación 
Criminal.

Es nuestra responsabilidad, como sociedad 
y como instituciones del Estado, adaptarnos a 
los tiempos actuales y liderar los esfuerzos para 
garantizar un futuro más seguro para Chile y la 
región. 

 

HACIENDO AGUA
Para nadie es un misterio que el gobierno 

está “haciendo agua”. Poca coherencia entre 
el pensar y el hacer y total torpeza para 
comunicar. Vale la pena preguntarse si ¿son tan 
lamentables estos errores comunicacionales 
o bien nos hacen un favor como ciudadanos 
dejándonos ver al lobo vestido de oveja? 

Como dijo el director de Escuela de 
Periodismo de la Universidad Finis Terrae en 
una carta al director en un medio nacional: 
“Monsalve nos hizo olvidar a Cubillos; Cubillos 
nos hizo olvidar a Hermosilla; Hermosilla nos 
hizo olvidar a Jadue; Jadue nos hizo olvidar a 
Barriga y Barriga nos hizo olvidar a Jackson...” 
¿Qué sigue después?

Ninguna de estas crisis —demostraciones 
irrefutables de que poco o nada queda sin 
corromperse en este país— ha tenido un cierre. 
La impunidad pareciera ser la que se impone. 
Así, no sólo aflora el miedo a lo que venga, 
sino que también el miedo y la incertidumbre 
que genera el hecho de que todo va quedando 
atrás en el olvido. Cada crisis supera la anterior. 

Enfrentamos así unas nuevas elecciones. Ya 
ni los políticos se quieren relacionar con sus 
partidos. Abundan los carteles de candidatos 
sin afiliación. Así de incoherente está la política 
por estos días. 

La agenda noticiosa está tomada ahora 
por Monsalve. Mientras, muchas otras faltas 
se invisibilizan, como la poco trascendente 
participación de Chile en la COP16. Nos 
presentamos sin ninguna estrategia ni plan de 
acción para la biodiversidad. 

Pronto llega nuevamente el momento de 
elegir a nuevos representantes ¿Alguno de 
nuestros lectores ha visto alguna propuesta 
concreta? Poco a poco se resquebraja todo… 
los pilares que creíamos tenía el sector político 
que nos gobierna también se empiezan a 
derrumbar. 

¿Qué pasó con los que gobiernan y sus 
promesas de protección de la mujer, del medio 
ambiente y de probidad?  

Mientras la gobernadora regional y muchos 
de los representantes de este gobierno buscan 
la reelección, nos enfrentamos a la caída 
estrepitosa del producto de la región durante 
el primer trimestre de este año, llegando a un 
crecimiento negativo de casi -10% ¿en qué 
planeta es eso una gestión exitosa?

Sin tener el ánimo de apesadumbrar, sólo 
de que podamos reflexionar, es necesario 
resaltar que somos la única región de Chile con 
crecimiento  negativo… Con todo esto a la 
vista ¿a quiénes vamos a darle otra oportunidad 
este sábado y domingo?
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